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Hallo, 

du liest gerade unser Wahlprogramm. 

Wir zeigen dir hier, was wir in den letzten 5 Jahren gemacht 

haben. 

Manche Dinge waren erfolgreich, andere wurden abgelehnt. 

Wir zeigen dir auch, was wir in den nächsten 5 Jahren machen 

möchten. 

Denn wir haben viele Ideen für Schöneck. 

Wir wollen Schöneck grüner, sicherer und lebendiger 

machen. 

 

Am 14. März kannst du wählen. 

So stärkst du unsere Demokratie. 

 

 

 

 

Deine Kandidatinnen und Kandidaten von 

Bündnis 90 / Die Grünen Schöneck 
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Grüne Erfolge und Ziele  

Wir Grüne haben für Schöneck viel gemacht. Und wir wollen in 

Schöneck noch viel machen! 

 

Klima 

 

Rückblick 

Das Klima wird immer wärmer. Das verändert Pflanzen, Tiere und 

Flüsse. Auch wir Menschen sind betroffen. Das ist ein Problem.  

Deshalb wollten wir den Klima-Notstand in Schöneck ausrufen. Das ist 

wichtig. Denn dann nimmt Schöneck das Problem ernst.   

Unser Erfolg: Alle Anträge in der Gemeinde-Vertretung sollen überprüft 

werden. Wie beeinflusst der Antrag das Klima? Leider machen das nicht 

alle Parteien. 

 

Wir wollten auch eine Person anstellen, die sich um das Klima kümmert. 

Die anderen Parteien wollten das nicht.  

 

Ziele 

Wir wollen mehr machen, um das Klima zu schützen. Es muss in allen 

Bereichen ernst genommen werden. Dafür braucht es eine Person, die 

die Gemeinde dabei unterstützt. Deshalb setzen wir uns für eine Klima-

Managerin ein. 

Wir wollen ein Monitoring einrichten. Das heißt: Alle Bereiche werden 

überwacht, ob sie ihre Klima-Ziele erreichen. 
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Wohnen und Bauen 

 

Rückblick 

Häuser haben oft Probleme mit Wärme. Die Wände können die Wärme 

nicht halten. Das ist schlecht. Dann geht sie verloren. Das kostet 

Energie und Geld. Man kann das aber ändern. Verschiedene 

Maßnahmen helfen, die Wärme im Haus zu halten. Wir haben dabei 

geholfen. Die Gemeinde unterstützt nun mehr Maßnahmen für 

Heizungen und Wärme. 

 

Ziele 

Wir wollen neue Häuser im Passiv-Haus-Standard bauen. Das heißt: 

Die Wände und Fenster sind sehr dicht. So gelangt wenig Wärme 

hinaus. Das spart Energie für die Heizung und eine Klima-Anlage. Es ist 

auch günstiger. 

Wir wollen auch Solar-Zellen auf neue Häuser bauen. So gewinnen wir 

mit Sonne Strom. Das ist gut für das Klima. 

Wir wollen auch alte Häuser gut ausrüsten. Damit sie wenig Wärme 

verlieren.  

 

Beweglich sein 

 

Rückblick 

Du bist mit dem Fahrrad, Bus, Zug und Auto mobil. So kommst du von 

einem Ort zum anderen. Das Fahrrad stößt kein CO2 aus. In den Bus 

und in den Zug passen viele Menschen. Das ist pro Person wenig CO2. 

In das Auto passen nur wenige Personen. Das ist viel CO2 pro Person. 

CO2 ist ein Gas. Es trägt dazu bei, dass das Klima wärmer wird. Wir 

wollen deshalb möglichst wenig CO2 machen.  

Wir haben Fahrrad-Wege ausgebaut.  

Fahrrad-fahren in die Einbahn-Straße ist in der Frankfurter Straße 

erlaubt. Das ist gut. Denn so sind die Wege für Fahrrad-Fahrende kurz. 
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Wir wollen Fahrrad-Ständer am Bürgertreff (Kilianstädten) und an der 

Nidderhalle (Oberdorfelden) verbessern. Dem haben die Parteien 

zugestimmt. So kannst du dein Fahrrad bald sicher abstellen. 

Wir haben mehr E-Lade-Stationen gemacht. Dort kann man sein Auto 

aufladen. 

Der Zug soll öfter fahren. Bald gibt es 2 Gleise und mehr Züge. 

Die Geschwindigkeit soll auf vielen Straßen begrenzt werden. Wir haben 

30km/h auf der Hauptstraße in Büdesheim erreicht. Aber leider nur 

nachts. Wir wollen diese Regel auch tagsüber. 

 

Ziele 

Wir wollen mehr Geld für gute Rad-Wege ausgeben. 

Wir wollen auch mehr Fahrrad-Ständer in Schöneck aufstellen. 

Wir wollen mehr E-Lade-Stationen bauen. Dort kann man sein Auto 

aufladen. 

Wir wollen den Zug ausbauen. Er soll öfter fahren. So ist man mobiler. 

Wir wollen in neuen Wohn-Gebieten verschiedene Verkehrs-Mittel 

haben. Es soll viel Platz für Fahrräder geben. Die Wege zu Bus und 

Bahn sollen kurz sein. Man soll auch Autos leihen können. So braucht 

nicht jede ein eigenes Auto. Auf den Straßen ist mehr Platz. Zum 

Beispiel für spielende Kinder. 

 

Natur 

 

Rückblick 

Bäume sind wichtig. Sie machen Schatten und kühlen die Luft in heißen 

Sommern.  

Wir wollten eine Regelung, die Bäume im Ort schützt. So werden 

weniger Bäume gefällt. Leider hat das nicht geklappt. 
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Wir wollten, dass im Büdesheimer Wald keine Bäume gefällt werden. 

Dort lebt ein seltener Vogel: Der Milan. Vorübergehend werden dort nun 

keine Bäume gefällt. Das ist gut. 

Wir wollten Glyphosat auf Schönecks Feldern verbieten. Bauern 

benutzen Glyphosat für die Pflanzen. Schädlinge werden getötet und der 

Ertrag ist größer. Das Mittel erzeugt aber auch Krebs. Krebs ist eine 

gefährliche Krankheit. Leider hat niemand unserem Antrag zugestimmt. 

Der Steinbachplatz in Kilianstädten (bei der Bäckerei Schmidt) war grün.  

Jetzt nicht mehr. Die anderen Parteien wollten das so. Es gibt viele 

Steine und wenige Pflanzen. Das finden wir schade. Denn Pflanzen 

sind wichtig für den Boden, für die Luft und für die Tiere.  

 

Ziele 

Wir wollen eine Regelung, um Bäume im Ort zu schützen. Sie sind 

wichtig für unser Klima. 

Wir wollen den Wald schützen. Es sollen nicht so viele Bäume gefällt 

werden. Im Wald in Büdesheim lebt ein seltener Vogel: der Milan. Wir 

wollen ihn schützen. 

Die Natur kann viel alleine. Wenn man sie machen lässt. Auch neue 

Bäume im Wald säen. 

Die Natur am Fluss Nidder soll geschützt werden. Dieses Gebiet soll 

größer werden. So werden mehr Pflanzen und Tiere geschützt. 

Wir wollen auch weiterhin Glyphosat auf Schönecks Feldern verbieten. 

Das Gift ist schädlich für Pflanzen, Tiere und Menschen. Unser Essen 

soll nicht giftig sein. 

 

Sparen 

 

Rückblick 

Das Wasser aus der Leitung ist sehr gut. Wir wollten, dass die 

Gemeinde bei Veranstaltungen Leitungs-Wasser ausschenkt. Die 

anderen Parteien waren dagegen.  
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Auf der Rechnung für den Müll siehst du, wieviel Kilogramm Müll du 

entsorgt hast. Neu ist: Du siehst auch, wieviel Kilogramm Müll du im Jahr 

davor entsorgt hast. So kannst du vergleichen und weniger Müll 

produzieren. 

Sperr-Müll (z.B. Möbel) holt die Gemeinde ab. Andere Menschen können 

das aber oft noch gebrauchen. Die Termine sollen wieder veröffentlicht 

werden. Das ist gut. Sonst weiß keiner die Termine. 

 

Ziele 

Wir wollen weniger Müll. Denn Müll ist schlecht für die Umwelt. Er kann 

oft nicht recycelt (→ wieder verwendet) werden.  

 

Entwicklung im Ort 

 

Rückblick 

Wir haben erreicht, dass Geld für barrierefreie Kreuzungen bereit 

gestellt wird. Das heißt: Gehwege werden an Kreuzungen abgesenkt. 

Somit können Menschen im Rollstuhl oder mit Kinderwagen leichter über 

die Straße gehen. 

Die Flächen um den Fluss Nidder sollen neu geordnet werden. Das 

bedeutet viele Verbesserungen:  

Das Wasser der Nidder wird besser.  

Es schützt auch die Natur und uns vor Hochwasser.  

Die Bäuerinnen und Bauern haben kürzere Wege zu ihren Feldern.  

Und es gibt mehr Wege für Zu-Fuß-Gehende und Menschen mit dem 

Fahrrad.  

Eine Entscheidung zu unserem Antrag ist noch offen. 

 

Ziele 

Wir wollen weniger Lärm durch Autos.  
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Geh-Wege sollen an Kreuzungen niedrig sein. So kann man auch mit 

dem Kinder-Wagen und dem Roll-Stuhl über die Straße gehen. 

Die Gebiete um den Fluss Nidder sollen neu verteilt werden. Die Wege 

werden für die Bäuerinnen und Bauern kürzer. 

Die Regeln für erneuerbare Energien sollen besser werden. 

Erneuerbare Energien heißt: Man gewinnt Strom aus Sonne, Wind und 

Wasser. 

Zu-Fuß-Gehende sollen sicher über die Straßen gehen können. 

Schnelles Internet ist wichtig. Wir wollen es weiter ausbauen. 

Oberdorfelden ist der kleinste Orts-Teil. Dort gibt es wenige 

Möglichkeiten, Lebensmittel zu kaufen. Wir wollen das ändern. So muss 

man nicht weit fahren. 

 

Kinder-Betreuung 

 

Rückblick 

Die Kinder-Betreuung in Schöneck ist gut. Für Schul-Kinder gibt es eine 

Betreuung am Nachmittag. Vormittags ist die Betreuung für 

Kindergarten-Kinder kostenlos. Alle Kinder können betreut werden.  

Es gibt viele verschiedene Kindergärten. Es gibt auch eine Wald-Gruppe 

im Kindergarten.  

Unser Vorschlag, die Betreuung auch nachmittags kostenlos zu machen, 

war leider nicht erfolgreich. 

 

Ziele 

Wir wollen die Kinder-Betreuung am Nachmittag ausbauen. Vereine für 

die Betreuung sollen unterstützt werden. 

Wir setzen uns dafür ein, dass Schülerinnen und Schüler aus 

Oberdorfelden gut in die Schule nach Niederdorfelden kommen. 

Auch die Musikschule soll unterstützt werden. 
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Wir wollen Angebote für ältere Menschen schaffen und erhalten. 

Junge Menschen sollen mehr Möglichkeiten haben, sich zu treffen. 

Wir wollen alle Menschen in Schöneck Willkommen heißen. Ganz egal 

welcher Herkunft, welchen Alters oder Geschlechts. 

Wir wollen, dass Männer und Frauen gleichberechtigt sind. 

 

Altes Schloss Büdesheim 

 

Rückblick 

Das Alte Schloss in Büdesheim ist eine Wahrzeichen für Schöneck. Es 

ist aber alt und kaputt. Eine Sanierung (Reparatur) kostet viel Geld. 

Auch danach ist das Gebäude noch teuer.  

Das Geld könnte für andere Sachen ausgegeben werden. Zum Beispiel 

für nachhaltige und soziale Projekte.  

 

Ziele 

Wir wollen, dass das Schloss nicht zu teuer für die Gemeinde wird. 

Deshalb wollen wir es verkaufen. Wir sind offen für eine andere Lösung. 

Solange sie nicht zu teuer ist. 

 


